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LANCO, 19 de Octubre de 2005 

 

Estimados amigos y amigas de Lanco: 

 

Llegamos en el día de hoy con la alegría de poder compartir con ustedes un momento 

importante. Lo hacemos acompañados de nuestras autoridades, de nuestra ministra, de 

nuestro intendente, gobernador, con los parlamentarios que los representan y con los 

que aspiran a representarlos. Estamos acá para celebrar un momento importante que 

tiene que ver con cómo somos capaces de ir avanzando para tener un país que se 

acuerde de todos y cada uno de sus hijos. Estas 240 viviendas, estos subsidios que se 

entregan, son un ejemplo de lo que queremos hacer a lo largo de Chile, pero también 

son un ejemplo de cómo nos aseguramos de que nadie se quede atrás. 

 

Con estas 240 viviendas, va a significar que en Lanco la mitad de sus viviendas han sido 

construidas durante los gobiernos de la Concertación. Ese sí que es desafío. 

 

Varias de estas viviendas han ido a personas que están en Chile Solidario, personas que 

están en un programa que tiene por objeto llegar a los que más lo requieren.  

 

Bellas palabras dijo doña Bella, porque ella planteó muy bien el esfuerzo que había 

significado. Pero quisiera decirle a mi colega presidenta, porque somos colega ¿se da 

cuenta? que en verdad es al revés, somos nosotros los que queremos agradecer el 

esfuerzo que han hecho esas 240 familias. Ellas se organizaron, golpearon puertas, y en 

último término, dijeron "vivimos en un país donde si nos organizamos, podemos 

conquistar el sueño de la casa propia". 

 

Efectivamente estas viviendas no van a tener deuda. Antes tenían que seguir pagando un 

dividendo, y eso correspondía a un Chile en otra etapa de su desarrollo. Acompañé 

muchas veces al Presidente Aylwin y al Presidente Frei como ministro cuando ellos 

también entregaron viviendas en su carácter de Presidente de la República. Pero nos 

pareció que si Chile había crecido un poco, a lo mejor un pedacito de ese crecimiento 

podía ir a aquellos otros chilenos que antes que ustedes hicieron el esfuerzo y 

empezaron a pagar su casa.  

 

Lo que buscamos fue hacer lo que no se podía haber hecho antes. No es que se nos 

ocurrió una idea genial y que no se había ocurrido antes. Eso tiene que ver con un país 

que a medida que va creciendo puede plantearse nuevos desafíos, nuevas tareas. 

 

No me cabe duda que los gobiernos de la Concertación que seguiremos teniendo, 

tendrán también nuevas tareas y nuevos desafíos, porque ese es un Chile que crece, 

porque lo que hemos hecho es entender que no basta con que un país crezca, tienen que 

haber políticas públicas claras en vivienda, en infraestructura, en educación, en salud, 

para poder llegar a todos y cada uno de los hijos de Chile. 

 

Lo que hemos hecho en estos 15 años, no es sino ir, con decisión, con convicción, decir 

que queremos un país más democrático, más desarrollado y que crezca, pero queremos 

asegurarnos que ese crecimiento llegue a todas las comunas y llegue a todos los 

sectores. 



 

Junto con felicitar a estas familias, aquí en Lanco, estamos también celebrando este 

nuevo edificio para la estación, respecto de aquello que dijo tan bien nuestro alcalde, 

que el ferrocarril es parte de la historia, la tradición y la cultura.  

 

La historia de la construcción del ferrocarril fue la del descubrimiento de un Chile 

interior que no existía. Antes del ferrocarril, o era la carreta, o más probablemente el 

barco el que nos unía. Pero cuando comenzamos con el ferrocarril, y cuando llegamos a 

Temuco, y cuando de Temuco se sigue al sur, entonces es otro el desafío, son otras las 

tareas. 

 

Localidades como ésta surgen porque aquí llegó el ferrocarril. Y aquí es un centro de 

acopio, de carga, de descarga, es la forma de sacar los productos a medida que nos 

vamos internando en un territorio. 

 

Este tren regional va a correr de Victoria a Puerto Montt con dos frecuencias, en la 

mañana y en la tarde, y lo hará antes que termine este año. Este edificio va a volver a ser 

un factor de conexión y de integración con el resto de la región, con el resto de Chile.  

Así como mucho más al norte tenemos un Metrotren que une un conjunto de 

localidades, acá va a haber un tren que va a unir este conjunto de localidades de 

Victoria, Temuco, hasta Puerto Montt. Se va a detener en 16 localidades y esto nos va a 

permitir avanzar más rápido en tantas cosas. 

 

Hay una inversión de 1.200 millones en las viviendas, hay una inversión en lo que 

estamos haciendo acá en el ferrocarril, pero, claro, el alcalde que venía preparado para 

esta ocasión, venía con su carpeta, y junto con darme las gracias, me hizo un hermoso 

regalo, y a continuación me dijo "esto, pues, Presidente". Y aquí está, era el discurso 

que él iba a pronunciar y en el que están todas las tareas para la casa con que me manda 

de vuelta a Santiago. El alcalde lo hace porque sabe que Chile va a seguir creciendo. 

 

Porque crecimos, tenemos viviendas, tenemos postas, tenemos escuelas, tenemos una 

estación, y porque vamos a seguir creciendo, entonces él dice, ¿y cuáles son las 

próximas tareas? Eso es el progreso, usted termina una etapa, nos alegramos, pero 

luego, ¿y cuál es la próxima tarea? Porque ese es el Chile que queremos, que va 

cumpliendo etapas. 

 

Entonces, claro, me dice, "bueno, ¿y el camino a la costa?". Y yo, entonces, un poco 

desconocedor, digo, "pero, cómo, si por San José llega a Mehuín". "No, no, no, pues me 

dice, queremos llegar a Queule directo". Es cierto que de Mehuín usted puede llegar a 

Queule, digámoslo que es así, ¿no?, pero era mejor llegar directo, ¿verdad? Y eso tiene 

que ver en cómo somos capaces de ir avanzando y mejorando. Porque quiere llegar a 

Queule, porque Queule, a su vez, va a tener el camino costero, en el cual se ha venido 

trabajando en todos estos años, y desde la IX Región, allá en el norte desde Carahue, el 

tren a Puente, hasta ahí usted llegará a Puerto Saavedra, sigue al sur y va a terminar en 

Queule y de Queule, Mehuín. Entonces, aquí Lanco, conexión directa a Queule. 

 

Yo estaba acostumbrado a que sólo el senador Valdés me hablara de Huaum. Yo fui 

nombrado ministro de Obras Públicas por el Presidente Frei, el ministro anterior, don 

Carlos Hurtado me dijo, somos bastante amigos con Hurtado, "mira, viejito, me dijo, tú 

vas a tener muchas cosas en que entretenerte aquí, pero lo más importante, si vas a 



Valdivia, el senador Valdés te va a hablar del Paso Huaum". El alcalde está en buena 

compañía ¿ve usted? 

 

 

Junto con eso nos plantea el tema del Teatro Galia. Y yo quisiera aquí plantearles un 

desafío, porque lo que nos hemos planteado en un conjunto muy grande de localidades, 

el teatro, el antiguo cine, es expresión también de la cultura del lugar, de las raíces que 

tenemos. 

 

Hagamos un proyecto conjunto con la Comisión Bicentenario y nos proponemos, 

entonces, que antes de que Chile cumpla 200 años, ustedes tengan de nuevo el Teatro 

Galia, como corresponde, remozado y restaurado.  

 

Claro que yo voy a dejar la idea que he compartido con ustedes, que me parece muy 

buena, y el próximo gobierno, entonces, lo va a hacer, ¿verdad? Trataremos de dejar 

algo más encaminado, algo más que la buena idea. 

 

Queridos amigos, ésta ha sido una mañana importante y ahora vamos a ir a compartir, 

en un rato más, la firma del proyecto de ley que hará de Valdivia una región. Esto me 

parece muy importante, porque tiene que ver con parte de nuestra historia, de nuestra 

cultura, de cómo nos fuimos conformando como país, desde antes que fuéramos una 

República independiente, cómo se fue conformando esta larga y angosta faja de tierra, 

su conectividad era el mar, y el mar implicaba el que desde Valdivia era donde 

recalaban los barcos que venían desde el otro lado del Atlántico y recalaban cuando 

pasaban el Estrecho de Magallanes. Allí se fue construyendo y haciendo este pesado de 

Chile, y estaremos muy contentos de poder dar cumplimiento a algo que señalé cuando 

fui candidato y que ahora puedo cumplir como Presidente.  

 

Esto tiene que ver, en definitiva, con que en tanto se es candidato a Presidente, hay que 

tener responsabilidad por lo que se promete y por lo que se dice. Cada uno de los temas 

que planteé he intentado dar lo mejor de mí para poder cumplirlo, por cada uno de los 

15 millones de chilenos.  

 

Quisiera agradecerles a ustedes, al alcalde sus palabras cariñosas y la recepción que me 

han dado. Lo quiero entender como un reconocimiento a lo que hemos hecho en estos 6 

años, que no es sino la continuidad de lo que venimos haciendo desde que recuperamos 

la democracia.  

 

Cuando desapareció Valdivia como provincia y no fue considerada una región, ello 

ocurrió cuando no había democracia. Con la democracia recuperada, cada uno de los 

ciudadanos de Chile podemos dibujar cómo queremos a Chile. Ustedes quieren Valdivia 

región, Valdivia región será el proyecto que firmaré en unos momentos más. 

 

Muchas gracias. 


